

Saskatchewan African Canadian Heritage Museum

Fact Sheet No. 2 - Dr. Alfred Schmitz Shadd (1869 – 1915)



WWW.SACHM.COM



- 1869** Born in Kent County, Raleigh Township (near Chatham, Ontario). His grandfather, Abraham Doras Shadd was an influential activist in his time. Alfred became a teacher and was a principal at the Woodstock Institute.
- 1896** Alfred answered an ad in a Toronto paper for a teacher in the Carrot River Settlement (now Kinistino, Saskatchewan) and was accepted.
- 1898** Attended Trinity Medical College in Toronto and graduated with distinction as a medical doctor.
- 1901** Dr. Shadd ran as a candidate in the Assembly of the North West Territories but was defeated by F.W. Meyers. He would later run again in 1905 in the provincial election as a Provincial Rights candidate and narrowly lost to his friend Thomas Sanderson.
- 1904-06** He arrived in Melfort in April, 1904 but left in August to go to Edinburgh to expand his medical training (Masters of Surgery). Alfred married Jeannette Simpson, a nurse he met in Edinburgh and they had two children: Garrison (born 1910) and Lavina (born 1912).
- 1905-15** Dr. Shadd distinguished himself as an outstanding pioneer in the development of the town of Melfort. His involvement included: practicing medicine, owning a drug store and a newspaper, running a farm specializing in registered Shorthorn cattle, serving on town boards including town council, hospital, chamber of commerce, school and agricultural society, initiating a farmer's elevator company, being a member of the Masonic Lodge, Orange Lodge, the Independent Order of Foresters and the Anglican Church.
- March 9, 1915** Alfred lost a battle with appendicitis and died in a Winnipeg hospital. He is buried in the Mount Pleasant Cemetery near Melfort. The funeral is regarded as one of the largest ever held in Melfort. The Right Reverend J. A. Newnham, Bishop of Saskatchewan, attended and three of the town's ministers took part in the service. Part of Rev. Fraser's farewell included the following: "This is a gathering to gladden the heart as well as sadden it, for the passing of our brother has brought together people of many nations and religious beliefs to do homage to his memory in the spirit of the brotherhood transcending even the price of race. Human sympathy was sweet, and the heart glowed anew to behold this tribute of respect and affection for the dear, dead doctor, who in his lifetime ruled in all our hearts, and in his death still dominated the hour, which here revealed to us the one touch of nature which makes the whole world kin."

Tributes Given the #1 box in new post office (1913), special headstone erected by friends (1920), Shadd Lake named in Saskatchewan (1951), Hospital Cairn erected in his honor and Saskatchewan Centennial Leadership Award (2005), Shadd Drive unveiled in Melfort (2009).

Saskatchewan African Canadian Heritage Museum
Fiche de renseignements no 2 – Dr Alfred Schmitz Shadd (1869-1915)

1869 Né dans le comté de Kent, dans le village de Raleigh (près de Chatham en Ontario). Son grand-père, Abraham Doras Shadd, était à son époque un militant influent. Alfred est devenu enseignant, et a été le directeur du Woodstock Institute.

1896 Alfred répond à une annonce d'emploi parue dans un journal de Toronto au sujet d'un poste d'enseignant dans la colonie de peuplement de Carrot River (désormais Kinistino, Saskatchewan). Il obtient ce poste.

1898 Il étudie au Trinity Medical College à Toronto et obtient son diplôme de docteur en médecine avec distinction.

1901 Dr. Shadd s'est présenté comme candidat à l'Assemblée des Territoires du Nord-Ouest, mais fut défait par F. W. Meyers. Il se présenta à nouveau en 1905 aux élections provinciales à titre de candidat du parti Provincial Rights, et a perdu de justesse contre son ami Thomas Sanderson.

1904-06 Il arrive à Melfort en avril 1904, mais quitte en août pour Édimbourg afin d'approfondir ses connaissances en médecine (Maîtrise en chirurgie). Alfred épouse Jeannette Simpson, une infirmière qu'il a rencontrée à Édimbourg, avec qui il a deux enfants : Garrison (né en 1910) et Lavina (née en 1912).

1905-15 Le Dr Shadd se révèle un pionnier exceptionnel au cours du développement de la ville de Melfort. Il participe à titre de médecin, de propriétaire d'une pharmacie et d'un journal, d'administrateur d'une ferme spécialisée en vaches Durham enregistrées, et il siège à des conseils de la ville, comme le conseil municipal, le conseil scolaire et les conseils d'administration de l'hôpital, de la chambre de commerce et de la société agricole. Il crée également une société de silos pour cultivateur et était membre de la loge maçonnique du Orange Lodge, de l'Ordre Indépendant des Forestiers et de l'Église anglicane.

Le 9 mars 1915 Dans un hôpital de Winnipeg, Alfred décède au terme d'une lutte contre une appendicite. Il est enterré au cimetière Mount Pleasant, près de Melfort. Ses obsèques sont considérées comme étant parmi les plus imposantes ayant jamais eu lieu à Melfort. Le très révérend J. A. Newnham, Évêque de Saskatchewan, y a assisté, et trois des ministres du culte de la municipalité ont participé au service. Dans son discours d'adieu, le révérend Fraser, a déclaré : « Cette réunion a de quoi réjouir notre cœur, et l'attrister, puisque le décès de notre frère a rassemblé des personnes d'origines et de croyances religieuses diverses, venus rendre hommage à sa mémoire dans un esprit de fraternité qui transcende même les distinctions de la race. Jamais sympathie humaine ne fut plus douce, et le cœur se soulève avec enchantement lorsqu'il contemple cet hommage rendu avec respect et amour pour notre feu médecin bien-aimé, qui a su, au cours de sa vie, se tailler une place dans nos cœurs, et qui, dans la mort, nous captive et nous inspire toujours, ce qui nous révèle, ici, ce lien de parenté qui unit le monde entier ».

Hommages On lui a attribué la boîte postale no 1 au nouveau bureau de poste (1913), une pierre tombale attitrée érigée par des amis (1920), le lac Shadd nommé en son honneur en Saskatchewan (1951), cairn érigé à l'hôpital en son honneur et le prix du Centenaire de leadership de la Saskatchewan (2005), ainsi que la rue Shadd dévoilée à Melfort (2009).